

<b>Vorlage</b>		<b>Vorlage-Nr:</b> FB 01/0230/WP18
Federführende Dienststelle: FB 01 - Fachbereich Bürger*innendialog und Verwaltungsleitung		Status: öffentlich
Beteiligte Dienststelle/n:		Datum: 13.04.2022
		Verfasser/in:
<b>Annahme von Schenkungen des Rathausvereins Aachen e.V.</b>		
<b>Ziele:</b>		
<b>Beratungsfolge:</b>		
<b>Datum</b>	<b>Gremium</b>	<b>Zuständigkeit</b>
11.05.2022	Rat der Stadt Aachen	Entscheidung

**Beschlussvorschlag:**

Der Rat der Stadt stimmt den Schenkungen des Rathausvereins Aachen e.V. zu.

Sibylle Keupen

Oberbürgermeisterin

## **Erläuterungen:**

- a) Fortführung der Instandsetzung des Figureschmucks an der Nordfassade des Aachener Rathauses

Der Rathausverein Aachen e.V. hat sich seit dem Jahr 2017 der Instandsetzung und Ergänzung des Reliefs über dem Eingangsportal, der Majestas Domini und der zwanzig Statuen vor den fünf Mauerpfeilern angenommen. Nach einer denkmalpflegerischen Bestandsaufnahme wurden Jahr für Jahr Spender gesucht, Aufträge an Gerüstbauer und Restauratoren erteilt, die Arbeiten überwacht, abgerechnet und dokumentiert.

Damit ist die Instandsetzung des Fassadenschmucks aber noch nicht abgeschlossen; neben den Großfiguren erstreckt sich das Programm plastisch dargestellter Kaiser- und Königsfiguren auch auf den Fassadenbereich über den Fenstern des Krönungssaals. Auch hier möchte der Rathausverein tätig werden und im Jahr 2022 mit den sechs Figuren im rechten, westlichsten Feld beginnen. Sie stellen dar: Leopold I. / Joseph I. / Karl VII. / Franz I. / Joseph II. /Leopold II. (siehe Anlage).

Die Kosten hierfür sind mit 85.000 Euro veranschlagt.

- b) Restaurierung von Gemälden im Ratssaal

Neben der Restaurierung der verschiedenen Figuren an der Rathausfassade bietet der Rathausverein Aachen e.V. an, Mittel für die Restaurierung dreier Gemälde zur Verfügung zu stellen, die an der rechten südlichen Wand des Ratssaals aufgehängt sind. Es sind die Portraits Franz I., Franz II. und Maria Theresia.

Die Kosten hierfür sind mit 25.000 Euro veranschlagt.

Der Rathausverein Aachen e.V. bietet der Stadt an, die Kosten für die vorgenannten Restaurierungsmaßnahmen zu tragen.

Der Rathausverein Aachen trägt seit vielen Jahren mit seinen satzungsgemäßen Aktivitäten zur Steigerung der Attraktivität des Rathauses bei und hat diese bisher mit Mitgliedsbeiträgen und Spendengeldern mit rund 1.875.000 Euro gefördert.

## **Anlage/n:**

Lage der zu restaurierenden Figuren an der Rathausfassade